

例会報告

11月は「ロータリークラブ財団月間」です

第2220回例会報告議事録

日時 23年10月25日(火曜日)

場所 ホテル マークワン 我孫子

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「奉仕の理想」

ゲスト: 越岡禮子様

(我孫子の文化を守る会 副会長)

(江戸東京散歩の会 主宰)

訃報

星野会員

酒井前会員がご逝去されました。

檀家との打合せで法要が決まりますのであらためてご報告致します。

会長挨拶

志賀会長



23日はバードフェスティバルでしたが、私の方では、柴燈護摩という火渡りの行事があり、無事終わりました。稚児を野田さんの方から出していただき、ありがとうございました。

志賀会長より佐藤雅教氏にバッジと四つのテスト等授与



佐藤雅教新会員より挨拶

「この度入会につきましては快くご承認頂きまして、どうもありがとうございます。これから皆さんと一緒にロータリーの精神、社会奉仕について勉強していきたいと思っております。どうぞよろしくお願ひ致します。」



佐藤新会員へバッジを授与



佐藤新会員へ四つのテストを授与

親睦活動委員会報告

小池親睦委員長



今週土曜の釣りについて、時間等参加される方にファックス致します。だいたい最終6時頃我孫子を出発できるようにスケジュールを組みたいと思っております。当日の会費は1万円で、内容は釣り竿、仕掛け類、えさが含まれています。長靴、クーラーボックスはご持参ください。当日、時間や皆さんの意向をうかがいながら、帰りに温泉に入るかどうか検討していきたいと思ひます。カワハギは11月1日の6時半か7時よりトンボでいただきます。

来月は久しぶりに我孫子ゴルフでゴルフ会を開催したいと思ひます。よろしくお願ひ致します。その後は、夜間家族例会の予定です。

12月13・14日の忘年旅行に関してファックスをお送りします。

出席報告

渡辺出席委員長

21名出席 (今月より全員で27名) 出席率77.8%

チャリティーコンサートについて

鈴木会員



私共の幼稚園で毎年やらせていただいているチャリティーコンサートの季節になりました。11月19日(土)に湖北白ばら幼稚園で世界食料デーのためのチャリティーコンサートが開かれます。

将来の夢が「大人になりたい」という子どもの願い、それは死なずに大人になりたいということです。6秒に一人、食べるものがなくて子どもが亡くなっています。ハンガーゼロを目指し、毎年ささやかですが、日本国際飢餓対策機構の支援をさせていただいています。

チケットは1枚1,000円です。毎年ご協力いただきありがとうございます。ご協力いただける方は私の方までお申し出下さい。

ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
志賀会長	無事、年中行事の火渡りが終わりました。	3,000円
鈴木会員	チャリティーコンサートのチケットを買っていただき感謝です。	1,000円
野田会員	子の神さん火渡りに孫が参加致しました。 カサマフォレストGでシニアの大会で5位に入りました。	2,000円
当日計		6,000円
今期累計		85,000円

幹事報告

米田幹事



本日6時より志賀会長の子の神神社でファイヤーサイドミーティングを行う予定でしたが、参加者が少数のため中止とします。

卓話「我孫子を歩く」

我孫子の文化を守る会 副会長 越岡禮子様



今日はお招きいただきありがとうございます。

我孫子には多くの文人が住みまして、「白樺コロニー」と呼ばれることが多かったのですが、私は「我孫子文士村」と皆さんにお話ししています。多くの文人が我孫子とかかわりを持っています。時間がありましたら、私の大好きな子の神大黒天にかかわるお話もさせて頂きたいと思えます。

多くの文人が我孫子に来た理由は、明治29年、飯泉喜雄(いづみよしお)さんが私財を投げ打って我孫子駅を開設なされたことです。多くの政治家、実業家等が戦前まで我孫子に別荘を構えました。

現在イトーヨーカドーの場所は、明治39年に山一林組が生糸工場を開業し、昭和13年から石橋製糸が生糸生産をし、昭和60年頃にイトーヨーカドーになりました。

我孫子に別荘を持たれた著名人の第一号として有名なのは、嘉納治五郎先生です。日本の歯医者さんの草分けの血脇守之助(ちわきもりのすけ)は嘉納治五郎先生のお弟子さんでしたが、彼に誘われて嘉納治五郎先生は我孫子に別荘を持たれたのではないかとされています。

嘉納治五郎先生は、イギリスのイートンスクールという貴族の学校を視察された時、我孫子にもそんな学校を作りたいと白山に2万坪の土地を取得しました。ところが、学園設立支援者が大正7年にスペイン風邪の流行で多く亡くなったり、お忙しくなったり、また灘校設立で情熱が灘校に傾いたり、学園設立は実現しませんでした。

嘉納治五郎先生のお姉様が柳宗悦先生のお母様でいらっしゃいます。柳宗悦先生と奥様の兼子さんが三樹荘に住みました。三樹荘という所は高名な方が歴代住んだ所です。三樹荘は日本民芸思想発祥の地と言われています。奥様はアルトの歌手として有名な方で、最近、白樺カレーを作られた方です。三樹荘に出入りしていた陶芸家のバーナード・リーチの、カレーに味噌を入れたら一味違うよ、という提言から、文人たちのもてなしに味噌入りのカレーを出した所、大変好評だったそうで、そのいきさつから近年白樺カレーが生まれました。(次ページへ続く)

柳さんは大正3年に我孫子に來られて、翌年、仲の良い志賀直哉を我孫子に呼びました。

志賀直哉は足尾銅山鉍毒事件が自分の家と関わっていることを知り、視察に行きたいと話した所、とんでもないと反対され、父親との確執の第一歩になりました。志賀さんのお家の女中の千代さんとの仲も反対されました。さらに奥様になられた、武者小路実篤の従兄の康子さんは、一度結婚してお子さんがいらしたので、志賀家では反対されました。

志賀直哉は、「和解」という作品に書かれているように家族との確執が解かれた後、代表作の大半を我孫子で書いていらっしゃいます。我孫子時代は我孫子の地名がたくさん出てきます。「十一月三日午後のこと」の中では子の神大黒天が出てきます。

大正5年には武者小路実篤も我孫子の根戸にやってきます。「新しき村」という理想郷の構想を練った場所として有名です。新しき村というのは、自分の天分を生かしながら自給自足の生活しようということで、宮崎県に作りましたが、大変な上に、ダムができた為、現在は埼玉県の毛呂山で続いています。最近では若者も入村しているそうです。

我孫子には白樺派の文士たちとゆかりがございますが、志賀直哉先生のお弟子さんである滝井孝作さん「志賀さんの生活」を書かれています。我孫子での志賀先生の日常の様子がうかがえます。

子の神大黒天は、大変な名刹でした。平安中期に創設された下総の名刹でした。文学のお寺として皆さんに知っていただきたいと私は思っています。

小林一茶も子の権現に訪れています。明治の紀行作家、大町桂月は子の神様に何度も来ています。我孫子に別荘を持つと思った人達が大町桂月の文章を読んだと言われています。バスの停留所に「並び塚」という所がありますが、我孫子にはかつて円墳、前方後円墳の百くらいの古墳があったと聞きます。窪田空穂(くぼたうつぼ)は大正15年に子の神を訪れ、古墳の印象を歌に詠みました。

水原秋桜子(みずはらしゅうおうし)という俳人が私は大好きです。彼の親友の陶芸家の河村蜻山(かわむらせいざん)も我孫子の三樹荘にお住まいでした。三樹荘には田中耕太郎(東大教授、最高裁長官、文化勲章受章者)、深田久弥(作家、登山家)等の高名な方もお住まいでした。

水原秋桜子の主宰する「馬酔木(あしび)」の400号記念吟行は子の神大黒天で催されました。子の神様にはこのように多くの高名な方がいらしていますので、私は、ぜひぜひ、チラシや、文学碑を立てたりして、子の神大黒天が文学の寺としてわかるようにしていただけたらと思っています。

都内には、田端文士村、馬込文士村、落合文士村等ありますが、共通している地形は、趣きある坂道、水面が近いという点です。我孫子はまさに、そのようになっていて、南に手賀沼、北に利根川、振り向けば筑波山、はるか西方に富士山が見える、趣きのある坂道が多いです。皆さんも、我孫子の町を「我孫子文士村」として紹介していただけたら嬉しいと思います。大変つたないお話で申し訳ございません。

Q. 我孫子と言う地名について

A. 「The 我孫子」という本があるのですが、国内に「あびこ」という町は17位あり、共通しているのは、大きな古墳と水辺にあるという点でした。網引く人(漁師)、あるいは、古墳と水辺に関わる職業軍団が住んでいたのでは?と考えられています。

越岡禮子様 プロフィール

我孫子の文化を守る会副会長

郷土史研究家

江戸東京史跡文学散歩の会を主宰

地域の歴史に興味を持たれて勉強を始め、主婦から郷土史研究家とされる。

ロータリーの友 事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp
メールは web@rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村力コンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。